

Républicain lorrain  
Mercredi 15 octobre 2014

**DIEUZE**

# Une journée au jardin partagé



**Julien Vautrin et Danièle Conte sont parmi les personnes qui entretiennent le jardin partagé d'Avoine et de la MJC.** Photo RL

Depuis le printemps dernier, un jardin partagé est sorti de terre chemin de l'Halbuterie à Dieuze, jouxtant l'école Edmond-About. Il s'agit d'un lieu de rencontres et de pédagogie, notamment à l'intention des enfants, à l'initiative de l'association Avoine (Association vigilante à objectif intercommunal pour la nature et l'environnement du Saulnois) et la MJC de Dieuze. Une animation intitulée Fête d'automne au jardin partagé s'y tiendra samedi.

> En page 8

# Une journée autour du jardin partagé

Depuis quelques mois, trois carrés de terre sont exploités par l'association Avoine et la MJC près de l'école About à Dieuze sous la forme de jardin partagé. Ils seront le lieu d'un rendez-vous et d'une journée spéciale samedi.

Voilà six mois que l'association environnementale Avoine (Association vigilante à objectif intercommunal pour la nature et l'environnement du Saulnois) et la MJC de Dieuze exploitent trois petits lopins de terre, chemin de l'Halbuterie, près de l'école Edmond-About. Un semestre déjà qu'un are et demi abrite choux, haricots, fleurs et plants, sur un terrain municipal destiné aux jardiniers amateurs. Ce sont les jardins partagés, dont l'un est conçu en mandala, c'est-à-dire autour d'un espace central, telle une culture concentrique. « L'idée, c'était de créer un lieu très fédérateur. C'était un projet intergénérationnel qui permettrait aux enfants autant qu'aux personnes âgées de se retrouver autour du jardin », explique Danièle Conte, membre d'Avoine et jardinière. Dans les faits, quelques animations avec les enfants s'y sont déjà tenues. Mais, à l'image du jardin tout entier, les partenariats poussent encore timidement.

Pour le président d'Avoine, Julien Vautrin, c'est surtout la pédagogie qui importe ici. Il avoue vouloir rassembler les gens autour d'idéaux environnementaux liés au développement durable, à la redécouverte des fruits de la terre et à la consommation de produits locaux. Alors forcément, le jardin partagé n'est pas clôture. Et tant pis si quelques choux ou une cour-



Julien Vautrin, Danièle Conte et Martine Caulay (de gauche à droite) sont parmi les chevilles ouvrières du jardin partagé de Dieuze.

Photo R.L.

gette ont déjà été l'objet de rapine. Cela n'étant que très rare, personne ne s'en est vraiment ému. Le partage, c'est aussi cela, finalement !

## Un samedi de découverte

Comme ils l'avaient déjà fait en juin, Avoine et la MJC proposeront samedi des animations

pour permettre à tout un chacun d'en savoir plus sur le jardinage, l'environnement et le potager. Il s'agit de la Fête d'automne au jardin partagé avec une bourse d'échanges de graines et plantes qui s'ouvrira dès 9 h 30 et qui s'étalera jusqu'à 16 h 30. Tout le monde pourra se rendre sans préavis au jardin du chemin de l'Halbuterie (ou dans les locaux de la MJC en cas de mauvais

temps) pour échanger ses pousses, ses graines ou ses jeunes plants.

Parallèlement, Julien Vautrin a programmé deux interventions de spécialistes. À 9 h 30, les guides composteurs proposeront une information sur le compostage et le paillage. La pause de midi se fera avec des légumes du

cadre d'un repas partagé. Enfin, à 14 h 30, un autre atelier sera animé par Béatrice Duquesnel, membre d'Avoine, sur le thème des plantes mal-aimées, appelées aussi dans la culture populaire, les mauvaises herbes.

Ph. D.

Entrée libre.  
Contact : avoine.saulnois@gmail.com